
 

                         新聞稿 

公共專業聯盟的金融專家組就財政司剛發表的財政預算案有以下三點評

論： 

 

1.  財政司在今年的預算案中，為香港推算二、三十年後的財政狀況。

但是司長可有為港人籌謀二、三十年後退休時的財政狀況，為港人退休

保障謀福祉呢？香港的核心退休金包括強積金和職業退休計劃在過去十

多年來過份偏重股市，囘報因而大上大落，管理費高昂(見專家組的

2012 年報告第四頁），極需要有一個成熟和流通的港元債市平衡回報

和風險。市民已經空等了政府發展港元債市十三年。 

 

2.  政府承認香港債券市場的發展緩慢，推動債市是鞏固香港金融中心

地位的重要一環，但是司長在預算案中具體提出發展債市的方案只有伊

斯蘭債券一項，並沒有一套積極發展債市的詳細計劃（見專家組的

2014 年報告第五頁的評論）。伊斯蘭債券是需要專業管理和法律知識

的投資工具，並不是一般市民可用作退休保障的普及投資產品。 

 

3.  司長提出香港最早在七年後便可能出現結構性財赤，到時發債將是

政府可用的其中一項集資的方法。為未雨綢繆，政府應該接受金融專家

組的六項建議（見專家組的 2012 年報告第八頁）從速發展債市，尤其

是第一項建議:  促使法定機構（如地鐵、機管局）以發債融資；既可

穩定政府的長遠財務需求，又可推動債市的整體發展，藏富於民。 
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專家組的 2012 及 2014 報告在以下網頁： 
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